

COLOMBIA >

María Fernanda Cabal rechazó posible nombramiento de Edwin Palma como presidente de Ecopetrol: "Potencialmente ilegal"

Hay rumores sobre la supuesta llegada del ministro de Minas y Energía a la estatal petrolera. Reemplazaría a Ricardo Roa, que actualmente afronta investigaciones por presuntas irregularidades durante su gestión

Por Carol Salazar

18 Jun, 2025 07:26 p.m. CO



María Fernanda Cabal aseguró que la llegada de Edwin Palma a Ecopetrol supondría un conflicto de interés - crédito Colpremsa y @MinEnergiaCo/X

En medios de comunicación se ha informado sobre la posible llegada del actual ministro de Minas y Energía, Edwin Palma, a la presidencia de Ecopetrol, dirigida por Ricardo Roa, funcionario sobre el que pesan investigaciones y señalamientos por presuntas irregularidades. De acuerdo con *W Radio*, se están revisando los procedimientos necesarios para lograr que el jefe de la cartera sea el nuevo presidente de la estatal petrolera.



Te puede interesar:

Andrea Petro, hija del presidente Gustavo Petro, criticó a congresistas que suspendieron el debate en el Senado aduciendo la salud de Miguel Uribe: "Utilizan el dolor ajeno como coartada"

Pues, hay varios impedimentos a los que se enfrenta el Gobierno, entre ellos, lo que se conoce como "puerta giratoria", que hace referencia a una normativa que prohíbe que servidores públicos o personas que hayan tenido una incidencia directa en la compañía, lleguen a liderarla. En este caso, Palma no estaría habilitado para dirigir la empresa, porque **en marzo de 2024 fue nombrado miembro de la Junta Directiva de Ecopetrol, aunque renunció poco después**, tras ser designado ministro de Minas.

Ahora puede seguirnos en nuestro [WhatsApp Channel](#) y en [Facebook](#)



Te puede interesar:

María Fernanda Carrascal aseguró que defenderá la reforma laboral aprobada en la Cámara, pero facilitará la conciliación

En todo caso, su nombramiento en Ecopetrol sigue siendo un rumor; el funcionario no negó ni confirmó las especulaciones, asegurando que estará en el cargo en el que sea de utilidad y según la decisión que tome el presidente Gustavo Petro.



PUBLICIDAD

AD

UNITED24 MEDIA

Cómo se ha adaptado Ucrania a la mayor guerra de Europa desde la Segunda Guerra Mundial

Read more

PUBLICIDAD

AD

Lo Último | Colombia

Karol G reveló cómo se debe disfrutar su nuevo álbum "Tropicoueta": "No es de escuchar una vez"



Presunto criminal aprovechaba las visitas a su hija para abusar de ella sexualmente: así fue su captura

Tragedia por un reto viral: madre colombiana lanza advertencia al contar la historia de la muerte de su hijo de 13 años

Vicky Dávila llamó "valientes" a los magistrados del Consejo de Estado que suspendieron el 'decretazo' de Gustavo Petro

Arde la interna del América de Cali: Jorge

AD

Te pagamos el día de la firma

habr

Abrir



Ricardo Roa es señalado de incurrir en irregularidades. También hace parte de indagaciones sobre la financiación de la campaña presidencial de Gustavo Petro - crédito Colprensa

"Yo he hablado en varias ocasiones con el señor presidente y le he dicho que soy militante de su causa, así que **donde él considere y obviamente sea útil para el país, para la Nación, para el pueblo y para el proyecto político que lidera el presidente Gustavo Petro, ahí estaré**", afirmó, en conversación con *W Radio*.



Te puede interesar: **Armando Benedetti habló sobre la llegada de Alfredo Saade a la jefatura del despacho: "Será mi reemplazo, estaba en huesado"**

Un nombramiento que sería problemático

La senadora y precandidata presidencial María Fernanda Cabal, del Centro Democrático, rechazó la posibilidad de que Edwin Palma asuma la presidencia de Ecopetrol. A través de su cuenta de X, aseguró que la designación constituiría un acto inconveniente, además de que sería "potencialmente ilegal e irresponsable".

Según explicó, **las normas vigentes establecen de manera explícita que un servidor público de alto nivel no puede desempeñar cargos directivos en empresas del Estado**, si sus funciones se centraron en haber regulado o supervisado dichas compañías.



El Ministro de Minas y Energía de Colombia, Edwin Palma Egea, no negó y confirmó las especulaciones sobre su llegada a Ecopetrol, asegurando que estará en el cargo en el que sea de utilidad y según la decisión que tome el presidente Gustavo Petro - crédito Justin Tallis/Reuters

Además, de acuerdo con Cabal, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Ocde) hace sugerencias sobre el gobierno corporativo que deberían ser tenidas en cuenta. **"Recomienda expresamente separar la función de regulación del ejercicio empresarial, precisamente para evitar conflictos de interés"**, detalló.

En ese sentido, indicó que Ecopetrol, en su calidad de empresa cotizada en bolsa, debe operar de manera independiente y autónoma, alejándose de los intereses políticos. Por eso, desde su perspectiva, permitir que un ministro como Edwin Palma, que ha ejercido funciones de regulación en el sector energético, asuma posteriormente la presidencia de la estatal petrolera, implicaría "cruzar una línea roja institucional".



"Polilla" da Silva perdería el cariño de Tullio Gómez

PUBLICIDAD

AD

DIGNITAS

1000 DRONES for Ukraine

Help Defenders of Ukraine

LEARN HOW

Te Recomendamos

- 1 Disidencias de alias Calarcá lanzaron dura advertencia al presidente Gustavo Petro: "Que regrese sin ultimátums"
- 2 La Fundación Santa Fe emitió el undécimo parte médico sobre la salud de Miguel Uribe: "Persiste su condición clínica de máxima gravedad"
- 3 La Fundación Santa Fe emitió este miércoles un nuevo parte médico sobre la salud de Miguel Uribe y reveló importante anuncio: "Máxima gravedad y con pronóstico reservado"
- 4 Más problemas para el gabinete de Petro: pidieron investigar a ministros por jugada para esquivar responsabilidades en la consulta popular
- 5 El es el padre de Juan



Hay normativa que impide a servidores públicos ocupar cargos en entidades que vigilan - crédito Luisa González/Reuters

La congresista de la oposición citó normativas que prohíben a los exfuncionarios, incluidos los jefes de cartera, llegar a cargos en entidades donde se les haya endilgado el poder de toma de decisiones. Esto, al menos durante un período de inhabilidad que oscila entre 12 y 24 meses:

- Artículo 10 del Decreto Ley 128 de 1976: "Los miembros de las juntas o consejos, durante el ejercicio de sus funciones y dentro del año siguiente a su retiro, y los gerentes o directores, dentro del período últimamente señalado, **no podrán prestar sus servicios profesionales en la entidad en la cual actúa o actuaron ni en las que hagan parte del sector administrativo al que aquella pertenece**".
- Ley 1474 de 2011, por la cual se dictan normas orientadas a fortalecer los mecanismos de prevención, investigación y sanción de actos de corrupción y la efectividad del control de la gestión pública.
- Ley 1952 de 2019, por medio de la cual se expide el Código General Disciplinario, se derogan la ley 734 de 2002 y algunas disposiciones de la ley 1474 de 2011, relacionadas con el derecho disciplinario.

Así las cosas, Cabal aseguró que no se debe permitir que los intereses políticos de corto plazo comprometan la integridad de una institución estratégica como Ecopetrol.



María Fernanda Cabal
@MariaFdaCabal

...

La posibilidad de que Edwin Palma Ministro de Minas y Energía, asuma la presidencia de Ecopetrol no solo es un acto inconveniente, sino también potencialmente ilegal e irresponsable. Las normas vigentes son claras y contundentes en cuanto a la incompatibilidad entre ejercer funciones públicas de alto nivel y ocupar cargos directivos en empresas del Estado que han sido reguladas o supervisadas por el mismo funcionario.

Las Directrices de la OCDE sobre Gobierno Corporativo recomiendan expresamente separar la función de regulación del ejercicio empresarial, precisamente para evitar conflictos de interés. Ecopetrol, como empresa cotizada en bolsa, requiere un manejo técnico y autónomo, no uno politizado. Pretender que el ministro, quien ha sido regulador del sector energético, pase directamente a la presidencia de la principal empresa del país, es cruzar una línea roja institucional.

Además, el artículo 10 del Decreto Ley 128 de 1976 y las leyes anticorrupción y disciplinarias (Ley 1474 de 2011 y Ley 1952 de 2019) prohíben con claridad que exfuncionarios como los ministros asuman cargos en entidades sobre las cuales hayan tenido poder de decisión, por lo menos durante un periodo de inhabilidad de 12 a 24 meses. La jurisprudencia del Consejo de Estado ha ratificado esta interpretación.

No se puede permitir que el interés político de corto plazo destruya una institución estratégica para los colombianos.

La precandidata María Fernanda Cabal aseguró que el posible nombramiento de Edwin Palma como presidente de Ecopetrol es inconveniente - crédito @MariaFdaCabal/X

Compartir nota:

Seguir leyendo

Senador que fue llamado traidor por Gustavo Petro, por hacerle cuórum a votación de consulta popular, se defendió: esto dijo

Gustavo Petro reaccionó a decisión del Consejo de Estado, que suspendió el 'decretazo' y advirtió sobre consecuencias en el Congreso

Presidente de Fenalco criticó la reforma laboral aprobada en el Senado: "Traerá como consecuencia la destrucción de miles de empleos"

+ Temas Relacionados

- María Fernanda Cabal
- Edwin Palma
- Presidencia de Ecopetrol
- Ecopetrol
- Ricardo Roa
- Colombia-Noticias

Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Se enfrentan los campeones de la Champions y la Libertadores: hora y dónde ver PSG vs. Botafogo por el Mundial de Clubes

Franceses y brasileños abren la segunda fecha de la fase de grupos con un encuentro que promete muchas emociones y un clasificado a los octavos de final



Al Ain vs. Juventus EN VIVO por el Mundial de Clubes: la "Vecchia Signora" golea en Washington por el grupo G

El gigante italiano enfrentará al modesto equipo de Emiratos Árabes Unidos en la primera jornada del nuevo torneo de la FIFA que se juega en Estados Unidos



Reconocido 'streamer' protagonizó aparatoso accidente al conducir una motocicleta a alta velocidad en Medellín

El conocido creador de contenido digital perdió el control de su vehículo mientras conducía en la vía Las Palmas. El accidente, captado en video, desató una ola de críticas por su imprudencia



Karol G reveló cómo se debe disfrutar su nuevo álbum 'Tropicoqueta': "No es de escuchar una vez"

En la antecámara del lanzamiento de su nuevo "hijo" musical, la paísa compartió un mensaje en el que reveló detalles sobre la concepción de este proyecto, que no es tan personal como 'Mañana será bonito'



'MasterChef Celebrity 10 años': caja misteriosa, pin de inmunidad y primer delantal negro en el día de estreno

El miércoles 18 de junio hizo su regreso el "reality show" de alta cocina a la televisión colombiana, con 22 nuevas celebridades que fueron puestas a prueba desde el primer día



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

VIOLENCIA →

Crisis humanitaria en Valle del Cauca: más de 300 familias siguen confinadas por conflicto entre ELN y disidencias de las Farc

ENTRETENIMIENTO →

Karol G reveló cómo se debe disfrutar su nuevo álbum "Tropicoqueta": "No es de escuchar una vez"

DEPORTES →

Se enfrentan los campeones de la Champions y la Libertadores: hora y dónde ver PSG vs. Botafogo por el Mundial de Clubes

Noticias

Deportes

Clubes

Revelan video del momento exacto en el que fue asesinado el concejal de San Andrés de Cuerquia, en Antioquia: el joven sicario le disparó tres tiros

Un suboficial muerto dejan combates entre el Ejército y el Clan del Golfo en Ituango (Antioquia)

Familiares y escoltas de la alcaldesa de González (Cesar) fueron liberados tras varias horas de rapto

'MasterChef Celebrity 10 años': caja misteriosa, pin de inmunidad y primer delantal negro en el día de estreno

Cambiaron las reglas del juego en 'Yo me llamo': desde ahora se irá un participante cada noche

Recordado participante del 'Desafío' celebró su libertad tras 18 meses de proceso judicial

Al Ain vs. Juventus EN VIVO por el Mundial de Clubes: la "Vecchia Signora" golea en Washington por el grupo G

Arde la interna del América de Cali: Jorge "Polilla" da Silva perdería el cariño de Tulio Gómez

Estas serían las formaciones de Millonarios y Santa Fe para definir al finalista de la Liga BetPlay en El Campín

Clasificación Colombia en la Copa Libertadores